



**ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 24/2014
CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN**

En la Sala de Reuniones de la Alcaldía, a 24 de marzo de 2014, siendo las 09:42 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, convocada mediante Decreto Alcaldicio N° 80, de 17 de marzo de 2014.

PRESIDENTE: SR. ALCALDE
DON ÁLVARO ORTIZ VERA

SECRETARIO:SR. SECRETARIO MUNICIPAL
DON PABLO IBARRA IBARRA

HORA INICIO: 09:42 HORAS

HORA DE TÉRMINO: 10:35 HORAS

<u>CONCEJALES ASISTENTES:</u>	SI	NO
PATRICIO KUHN ARTIGUES	X	-
ALEJANDRA SMITH BECERRA	X	-
ARIEL ULLOA AZÓCAR	X	-
JOAQUÍN EGUILIZ HERRERA	-	X
JAIME MONJES FARÍAS	X	-
ERIC AEDO JELDRES	X	-
HÉCTOR MUÑOZ URIBE	X	-
FABIOLA TRONCOSO ALVARADO	X	-
CHRISTIAN PAULSEN ESPEJO-PANDO	X	-
ALEX ITURRA JARA	X	-

TABLA DE MATERIAS

1.- RENUNCIA AL CARGO DE CONCEJAL DE CONCEPCIÓN DE DON ERIC AEDO JELDRES.



DESARROLLO DE LA SESIÓN

Don Álvaro Ortiz Vera, Alcalde de Concepción y Presidente de Concejo Municipal.

"En el nombre de Dios, se abre la Sesión de Concejo Municipal".

Don Álvaro Ortiz Vera, Alcalde de Concepción y Presidente de Concejo Municipal.

Vamos a abordar rápidamente el único punto de este Concejo Extraordinario, que es la renuncia que debe presentar a su cargo, el Concejal de Concepción, Don Eric Aedo Jeldres producto que fue nominado por la Presidenta Michelle Bachelet, para asumir la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales, y obviamente ambos cargos son incompatibles, por lo tanto, Eric ha venido a presentar su renuncia en términos formales, donde ustedes toman conocimiento, después el Municipio realiza los trámites correspondientes con el Tribunal Electoral Regional, quien va a nominar a la persona que ocupe el cargo de Eric.

Sr. Secretario Municipal, Don Pablo Ibarra Ibarra.

Con fecha 17 de marzo de 2014, se presentó en la Oficina de Partes de este Municipio, carta dirigida de don Eric Mariano Aedo Jeldres al Alcalde de la Ilustre Municipalidad de Concepción, Don Álvaro Ortiz Vera que expresa lo siguiente:

Junto con saludarle, quiero informar a usted a través de este medio de mi renuncia al Cargo de Concejal de la Ilustre Municipalidad de Concepción, debido a que asumiré funciones como SEREMI de Bienes Nacionales del actual Gobierno, función incompatible con el cargo que desempeño.

Agradezco el buen trato y aprendizajes logrados en este cuerpo colegiado, finalmente les deseo éxito en todos los planes de desarrollo para nuestra ciudad, para lo cual contarán con un servidor siempre.

Sin más que decir se despide,

ERIC MARIANO AEDO JELDRES

Sr. Director Jurídico, Don Juan Mauricio Araneda Medina.

Aquí se produce una incompatibilidad, por el solo ministerio de la Ley, es decir desde el momento en que una persona es designada y acepta el cargo que a su vez la propia Ley señala como incompatible con la condición de Concejal se entiende que está optando por la decisión posterior sin perjuicio de ello, debe quedar un registro de las decisiones documentales también la Ley en el artículo 76, plantea que son causales para cesar en el ejercicio del cargo, en este caso de Concejal, me estoy refiriendo a la Ley Orgánica de Municipalidades, letra b) la renuncia por motivos justificados, y dice que, desde luego esta renuncia que se formaliza por un motivo más que justificado, y que salvo que el caso que esa renuncia este determinada por la postulación a un cargo de elección popular, esa no requiere acuerdo del Concejo, deberíamos de entender por tanto que la primera, la renuncia por motivos justificados, que no se refiere a la postulación de un cargo, si requiere acuerdo del Concejo, pero compatibilizar las normas, por el sólo Ministerio de Ley, se produce el cese por cargos incompatibles, y al aceptar el segundo, en este caso la designación de SEREMI, obviamente esta cesando el primer cargo que es de Concejal, pero la renuncia tiene el valor, en la medida que permite formalizar una decisión y dejar registro de ella, con el objeto de que sea el antecedente, porque el Tribunal Electoral, no necesariamente tiene que tener noticia o darse por notificado, ósea hay que generar un acto que permita formalmente al Tribunal Electoral que sea notificado de este cese del cargo, la vacancia, con el objeto que tal como lo plantea el Alcalde, proceda a designar conforme a las normas que establece la propia Ley, el nuevo Concejal de este Concejo Municipal de Concepción.

Don Álvaro Ortiz Vera, Alcalde de Concepción y Presidente de Concejo Municipal.

Le vamos a dar la palabra al Concejal Eric Aedo Jeldres.

**Sr. Concejal de Concepción, Don Eric Aedo Jeldres.**

Me quiero dirigir a cada uno de mis colegas concejales, voy a nombrar uno a uno, y finalmente también a usted Alcalde, no hacerles comentarios sino expresar algunos sentimientos, voy a empezar por ti Ariel, te quiero dar muchas gracias por tu apoyo por tu amistad, porque hemos establecido una relación más allá de lo político, no en el último año y medio que hemos estado juntos en este Concejo, sino mucho que dese antes, he tenido la oportunidad de compartir contigo en tu hogar, has abierto las puertas, he aprendido de la de tu historia rica en política, te lo he dicho en privado pero voy a aprovechar de decirlos en público, gracias por tus aprendizajes, que yo diría que el principal de todos que he aprendido de tí, que has traído a este Concejo, es que la política no se hace a trompadas, no se hace avasallando y cuando uno quiere solo avanzar sin tranzar, los resultados son sólo negativos, ese aprendizaje me lo llevo, quiero que lo sepas que me lo llevo en una gestión de gobierno que voy a iniciar, habiendo pasado por el gobierno, pero con este aprendizaje aún más vivo, de que las cosas hay que hacerlas en conjunto con otros escuchando, ser fiel a las convicciones, pero sin dejar de escuchar.

A Héctor, sólo Héctor que de tí me llevó esa convicción, que en cada votación cuando una patente de alcoholes tu irremediablemente dirás que no, y todos sabemos que dirás que no, pero no con un afán de solo de la oposición, sino porque tú tienes la convicción que es un tema que el Estado de Chile debería de abordar de mejor manera, y eso es tremadamente valioso, cuando uno tiene convicciones y es firme en ella, como es el lema tuyo firmes y adelante, me llevo eso de tí.

De Christian Paulsen, me llevo la alegría, que la vida puede cambiar, que la vida te da segundas oportunidades, que uno le pone fin a la vida, o como lo ha hecho Christian ahora sin entrar en detalles, nuevas oportunidades también, tu alegría Christian, voy a decir algo con delicadeza porque puede sonar mal, lo que he aprendido de tí también, es que uno en política no debe ir tan duro adelante, a veces hay que ser más acogedor, a veces ceder, dar un lado, a veces tener la capacidad de ser más flexible frente a la adversidad, me llevo eso de tí Christian, yo tal a veces soy muy frontal, y creo que eso no ayuda, y eso de tí me llevo eso, una flexibilidad en la medida de lo posible, como dice Don Patricio en la medida de lo posible, no tanta flexibilidad tampoco, pero si me la llevo.

De Jaime Monjes, yo creo que nos hemos mucho más amigo acá, a pesar de tantos años de militancia, de estar en lotes distintos, al interior de la Democracia Cristiana, pero creo que esos almuerzos de los días jueves demostraron que esa cuestión de los lotes, es una cuestión que no tiene mucho sentido, excepto para la lucha interna para ver quién se queda con la comunal, distrital o regional, yo derechamente creo, y con esto sé que te vas a enojar conmigo, creo que eres un hombre nuevo, porque eres un hombre que está mucho más dispuesto a escuchar igual a otros, que prevalezca la razón en la política y el bien común en la política, no solo las órdenes de partido, o las órdenes de lote y eso lo valoro de tí Jaime.

De Patricio Kuhn, se lo dije en la Corte Suprema, lo quiero decir ahora públicamente, estoy admirado por tu actitud, eres un hombre grande de la política, no tiene que ver sacar a veces sacar algunos votos con de que esta hecho una persona, yo creo que tú estás hecho mucho más de las tallas que te hicimos, que politiqueamos con los 600 votos, bueno ahora eres la primera mayoría con más de 11 mil votos, hay una relación mucho más fuerte, pero te quiero decir eso, aprendí a conocer a un hombre que es muy leal, con sus ideas, con la gente que aquí trabaja, y eso habla muy bien de tí, pero eres muy leal con la gente de esta ciudad, y espero que no me pasen al Tribunal de disciplina de la DC después de los dichos al Pato Kuhn, pero tú tienes la grandeza para dar vuelta la página, a veces la capacidad de callar cuando yo hubiese contestado con más fuerza, pero tú tienes la capacidad de callar y anteponer los intereses de la ciudad a los intereses tuyos, se que has pagado un precio por lo que has hecho, desde el trabajo, pero eso habla muy bien de tí, y créeme que tengo una tremenda opinión de tí y te lo quería transmitir.

De Alejandra, no tengo dudas que hoy va a votar que sí por mí, que vaya a hacer algo bien, con Alejandra nos conocemos hace bastante tiempo, créeme Alejandra porque te lo he dicho a pesar de nuestros desencuentros, no he dejado de sentir cariño y aprecio por tí, yo sé que tú tienes una motivación, no sólo política sino que social muy profunda de servicio a los demás, yo te lo dije una vez, yo creo que tienes un futuro político yo sólo te pido que seas fiel a tus convicciones, fiel a lo que sientes, yo creo que de repente no necesitas de tantas muletillas para seguir avanzando, tantas muletillas políticas, yo creo te tiene la fortaleza por tí sola, a veces es bueno desprenderte en política, de personas que uno creo que la está ayudando, y la verdad que no es tanta la ayuda, tú tienes un peso propio, me gustaría haberte visto como consejera regional, te lo dije, yo creo que hubieses sido una Consejera Regional, yo creo que tienes un gran futuro político, lo único te pido



que construyamos juntos la ciudad, que bajemos un poco las banderas, y como Alex siempre me hecha talla que siempre ando con el espíritu navideño, yo creo que nos haría súper bien puedas aportar mucho en eso, quien diría que cuando una te pedía favores en el Hospital Regional que tú hoy día te ibas a convertir con creces en un liderazgo político de la Nueva Mayoría, y de la Democracia Cristiana, eso es lo que tú tienes que atesorar.

Luego viene la Fabi, que tinca la Fabi, cuando saco ese eslogan en los letreros, estuvo a punto de alcanzarme en los votos, y yo dije me tinca que a la Fabi va a salir y le va a ir bien, tú aportas mucha alegría, eres un cuadro nuevo, te agradezco tu capacidad de escucha, tú apertura, y al igual que Jaime, fuimos capaces de romper la lógica de los lotes, y creo que eso nos hizo bien, en lo personal me permitió mirar otras personas y a otros camaradas de forma distintas, escucharlos y saber que hay otras visiones distintas a las propias que a lo mejor son más acertadas, y no tengo dudas que te va ir muy bien, lo mismo fiel a tus convicciones, en las cosas que tú crees, a la ciudad que tu amas, Concepción, sigue, dale, ojalá que no solo la Democracia Cristiana, sino la política te dé más oportunidades, que yo siento que son las que te han brindado hasta ahora y que la gente en una actitud mucho más de apertura también contigo, con más generosidad.

Con Alex, el más Demócrata Cristiano de los comunistas, un hombre que se ha acercado a un nivel de apertura política, que a mí igual me sorprende, cuando instauramos nuestro almuerzo de los jueves posterior al Concejo, que eran usuales con Ariel, con Jaime, con Alex, a veces nos acompañaba también Fabiola, yo siempre vi en Alex algo que quiero destacar, por eso estas peleas a veces nacionales, que piensa el PC, la DC, que las diferencias, lo que yo vi en Alex fue una actitud de trabajo y un apoyo a la gestión del Alcalde y hacia nosotros notable, él no muy creyentes, pero quiero que sepas Alex que si el día del juicio final necesitas alguna fianza, alguien que levante la mano a favor tuyo, vas a contar con mi voto favorable, no si se vas a ganar puntos o vamos a estar en minoría, pero te doy las gracias Alex por compartir mucho de tu historia que la has puesto a disposición de nosotros y de la ciudad, para crecer políticamente, muchas gracias, yo siento que me voy con un amigo, un amigo con el que estuve dispuesto si hubiese estado en otra área del gobierno, que se suponía que iba a estar horas antes, a que trabajásemos juntos, porque es ese el nivel de confianza que siento que hemos ido construyendo.

Antes de llegar al Alcalde, quiero referirme a un gran amigo, a Mauricio, se que tienen reunión, pero dame solo unos minutos, muchas gracias Mauricio, muchas gracias por lo que hiciste por mí, muchas gracias por el apoyo que me brindaste, también en este tiempo político, que no es fácil, yo a veces, para ser sincero me he sentido como Moisés, se lo dije el otro día a un amigo que me dijo, mira en la DC de los escogidos hay X sector, y otros sector, y tú que eres Suizo, yo le dije no, no hay de un sector y de otro sector, me he sentido Moisés salvado de las aguas en tiempos políticos difíciles, que a veces tener convicciones e ideas nos pasa la cuenta, y en eso yo conté contigo pues Mauricio, me moví en un mundo que yo no me muevo, me defendiste frente al Alejandro Navarro muchas veces, cosa que te agradezco mucho igual, me defendiste no porque Alejandro me atacara, sino que me defendiste en visiones que a veces tenemos distintas, yo espero que te vaya súper bien, echo de menos que te involucres más en la política, te le he dicho en privado, personas como tú hacen falta hoy en la política, eso de solo ver lo que está pasando, creo que personas como Mauricio Araneda hacen falta, y cuando te he defendido en público, es porque se de que estas hecho, y de que tú, más allá si a uno o no le gusta lo que tú estás diciendo, las dices con total claridad y gracias por eso.

A Pablo, gracias también, estimado amigo, ves que era posible, que no había máquina, que estas hoy día de Secretario Municipal, y que es bueno confiar en los demás, a veces hay que hacer esos gestos, y creo que tú lo has ido aprendiendo a hacer, y en eso también nos estas ayudando.

Y usted Alcalde, primero le deseo que le vaya super, super bien, sepa usted que más temprano que tarde se abrirán las puertas de Bienes Nacionales para que discutamos tantos temas, que tienen que ver con las canchas de fútbol amateur, seguramente con la discusión que va a venir, en donde instalar los nuevos centros de atención alta resolución, o con la discusión de en donde instalar un Hospital, o en Concepción, o en San Pedro, o en Chiguayante, yo creo que esa es una discusión que viene, gracias por tú confianza, gracias por haberme acogido, gracias Álvaro, Alcalde, porque sinceramente, yo siento que tú has dado un cambio gobernico, al interior de la Democracia Cristiana, creo que el gesto que has hecho junto al Intendente, Rodrigo Díaz, que todos los que estamos adentro sabemos que a veces son mundos distintos, pero son gestos que los han enaltecido y que han marcado, en mi opinión, un ciclo nuevo político, no tenemos porque hacernos cargo de discusiones del pasado, de problemas de otras personas, por muy cercanos que sean a nosotros, y creo que tú estás cumpliendo a cabalidad ese liderazgo político, de abrir una nueva forma de relacionarnos entre nosotros, me sentí con mucha confianza en las cosas que te propuse, me sentí muy acogido y creo que tienes, el tremendo deber de hacerte cargo de ese liderazgo político que han puesto sobre tus hombros, quiero que sepas que cuentas conmigo,



como así todos mis colegas, pero usted especialmente Alcalde, y yo me llevo de acá no sólo un Alcalde conocido, sino que una persona, siento un amigo con el que podemos hablar las cosas francamente y resolverlas en post de la gente, yo creo que eso al final del día es lo que ambos nos motiva y que le pasa a la gente y como vive mejor.

Agradecerle a toda la gente del Municipio, he aprendido, créanme de todos, a ser menos confrontacional, no renunciar a las ideas, ni a lo que uno cree, pero que hay formas distintas de hacerlo, no sólo a través de la pelea directa, gracias a toda la gente del Municipio, a las Secretarías del equipo de Concejales, la gente de Finanzas, de la Secretaría Municipal, del cariño de la gente de la Dirección Jurídica, del SECPLAN, igual voy a venir acá a tomarme un café, porque es una marca registrada, pasar por las oficinas a tomar café, me voy muy contento de haber servido, y la ciudad de Concepción, y cuando he querido volver al gobierno y aceptar esta nominación en Bienes Nacionales, créanme que nos es mucha la diferencia en dinero, a lo mejor menos, pero la verdad es que yo dejé de ser Jesuita, hace más de 20 años atrás, porque entendía que me gustaba la política, que era mi vocación, y he venido a servir a al Municipio de Concepción bajo esa convicción, y voy a servir al gobierno bajo esa misma convicción, así que cuentan con un amigo que es además un servidor, tengo los mismos teléfonos, las mismas puertas abiertas, así que muchas gracias a todos ustedes por el cariño que me dieron, y por haberme recibido dentro de este cuerpo colegiado durante todo este tiempo, muchas gracias señor Alcalde.

Don Álvaro Ortiz Vera, Alcalde de Concepción y Presidente de Concejo Municipal.

Muchas gracias por tus palabras Eric, quiero abrir la oportunidad para que algún Concejal o Concejala quisiera expresarle algunas palabras.

Srta. Concejala de Concepción, Doña Fabiola Troncoso Alvarado.

Simplemente darte las gracias Eric, por la oportunidad de conocerte, la verdad que yo te conocía en los tiempos cuando participaba en la juventud, pero como una figura super lejana como gobernador, agradezco la forma en que siempre me acogiste en que siempre pude conversar contigo abiertamente, en que en algún momento yo estoy recién empezando en estos, aunque tenga 10 años de militancia en el partido, pero en un cargo así es primera vez que me veo enfrentada, entonces agradezco que tú un hombre con más experiencia siempre allá tenido la mejor disposición para conmigo, me llevo la mejor impresión de ti, el sello veneciado marca la forma en la cual uno se desenvuelve en la vida, en tu caso la formación Jesuita que yo también tuve durante 4 años, y frase que siempre recuerdo es del colegio es "entramos para aprender, salimos para servir" y otra frase que es la Mahama Gandhi es "la mejor forma de encontrarse, es perderse en el servicio a los demás", y creo que tú los has demostrado y lo que te he conocido en este tiempo, es la forma en que vives tu vida, así que agradecer el haber conocido a la gran persona que eres, siempre te vi muy contento, a pesar del gran trabajo que tienes, siempre llegabas con una sonrisa, siempre llegabas en forma propositiva, hasta me da un poco de pena al saber que te encontraré sentado a mi lado en el Concejo, cuanta con esta humilde Concejala para lo que estimes conveniente y espero que el contacto no se pierda, aunque como somos camaradas nos seguiremos encontrando y probablemente como elegimos la vocación del servicio público, ya para el resto de nuestras vidas, la vida sin duda nos volverá a juntar, muchas gracias y éxito.

Sr. Concejal de Concepción, Don Ariel Ulloa Azócar.

Yo te agradezco las cosas que dijiste, aunque un poco exageradas pero de todas maneras te las agradezco. Yo creo que cuando se asume un cargo en el gobierno, para nosotros es muy importante que un concejal asuma un cargo de estas características yo lo digo por dos razones, una este pequeño tour de opiniones me hace concluir una cosa que pienso hace tiempo yo creo que este concejo, concejo municipal de Concepción, este que tu dejas es un buen concejo, creo que hay que sacarle punta a este concejo, y eso tenemos que hacerlo entre todos pero fundamentalmente el alcalde y en segundo lugar porque el otro día escuche a la presidenta, en dos o tres ocasiones, y me pareció bastante interesante, importante cuando le preguntan por la alianza del pacífico y el Mercosur, y ella dijo que la alianza del pacífico tiene a sus espaldas al Mercosur, tenemos que ponernos de acuerdo para que colaboremos, nosotros estamos frente al pacífico, Mercosur tiene que salir al pacífico a través de corredores como sea y eso a mi juicio Concepción y a la área metropolitana le abre a una tremenda oportunidad y lo he dicho muchas veces al alcalde y a ti en el cargo que estas, porque eres parte del gabinete regional y al ser parte del gabinete regional eres opinión en el gobierno regional importante opinión; no solo está el accionar de nuestro alcalde y de nuestro municipio sino tu accionar desde gabinete regional, como hay que echar a andar este lio de la plataforma logística, que ofrecemos a esto que la presidenta dice que hay que hacer, ser el gran Chile puerto, eso dijo ella y que importante. Chile es un país de servicios de todo lo que tiene a su espalda para entregar a los grandes mercados orientales, entonces yo



creo que tú tienes un papel bien interesante ahí, pensando en que bienes nacionales no se trata solamente de los sitios, se trata de otras cosas y tu eres parte del gabinete regional yo confío y volviendo atrás teniendo claro que este es un buen concejo, tú mismo lo diseñaste al opinar; así que alcalde creo vamos a tener un muy buen aliado en el gobierno regional, yo me alegro mucho de lo que tú has dicho yo sabía que tenía que ser así, no podría ser de otra manera que haya habido una ?????? adecuada lo vi en el diario de manos tomadas entre nuestro alcalde y el intendente obvio. Yo no quiero hablar de mi periodo cuando fui alcalde que tuve problemas al respecto, no por culpa mía, a lo mejor metí la pata en algunas cosas, pero porque a veces algunos proyectos nuestros no son impulsados por una pequeñez y espero que en este gobierno no haya pequeñez respecto de Concepción. Concepción tiene un papel que jugar, debe que jugarlo, Álvaro lo decía, muchas veces lo repitió debe ser capital del sur del país y nosotros debemos orientarnos hacia allá. En los próximos días vamos a estar en CIDEU, pero más que estar en CIDEU vamos a estar en el hábitat tres ONU Hábitat eso es muy importante y dicho sea de paso Álvaro el Secretario ejecutivo de ONU Hábitat es Joan Clos ex alcalde de Barcelona amigo mío allá lo vamos a ver y vamos a conversar no solo para ayudarle a la región sino que al país tirar líneas ayudar, esas son ligas que le corresponden a Concepción, son las grandes ligas que y tú en el gabinete regional vas a jugar un papel sustantivo y fundamental y te lo vamos a cobrar. Buena suerte amigo mío

Don Álvaro Ortiz Vera, Alcalde de Concepción y Presidente de Concejo Municipal.

Sigue abierta la palabra si alguien quiere intervenir. Christian, Alejandra y Jaime

Sr. Concejal de Concepción, Don Christian Paulsen Espejo-Pando.

Quisiera en primer lugar señalar que es grato compartir un concejo en que de pronto priman los afectos y particularmente la amistad republicana, es una sensación de transversalidad en los propósitos que son los mismos y las discrepancias se observan en las formas para alcanzar el óptimo objetivo. Te agradezco tus conceptos Eric y la verdad es que nosotros nos conocíamos de bastante antes y este periodo que hemos estado compartiendo ha sido muy grato sin perjuicio que discrepamos y esas discrepancias son enriquecedoras creo yo, mis convicciones son firmes y como tu muy bien dices estas convicciones deben plantearse que en términos que para algunos puede ser arcaico como caballero a eso aspiro a ser un señor respetable en todas las actividades de la vida. En lo que dice relación a tu partida creo que va a enriquecer por cierto a nuestra gestión como concejales y como municipalidad, ahora me habría gustado no tener que aceptar su renuncia, puesto que soy de la idea como dice el legislador la renuncia se justifica cuando se postula a otro cargo de decisión electoral y allí nos pronunciamos, me habría gustado que asumieras sin necesidad de yo tener en alguna medida aceptar una partida que deja a una cantidad importante de electores sin su líder, en ese aspecto me refiero que no me gustan tampoco las designaciones a nivel parlamentario que indudablemente trastocan la voluntad popular, pero entiendo tu convicción que necesitas compartir con el gobierno que has contribuido a elegir ese destino, tu vocación y además porque se me haría muy cuesta arriba rechazar tu renuncia, cosa que en otros casos habría hecho, en caso tuyo con mucho afecto republicano pero aun mas como persona de cierta sensibilidad voy a aprobar y desearte muchísimo éxito y en las actividades que estés, tu las conoces bien vas a contar conmigo. Gracias.

Sra. Concejala de Concepción, Doña Alejandra Smith Becerra.

Bueno es tercera vez que me toca participar a mí en un concejo en que me toca votar la partida de un concejal, la primera fue de Enrique Van Rysselberghe, después de mi camarada Rodrigo Díaz y hoy también de mi camarada Eric Aedo, yo agradezco tus palabras Eric hemos conversado muchas veces nos conocemos desde cuando tu llegaste de los Ángeles a Concepción,(no nacidos, orgullosamente de Temuco y mi segunda ciudad es Concepción, pero uno aprende a querer donde la acogen bien eso es importante) y nos conocemos hace muchos años. Se de tus aspiraciones legítimas te llame, te felicite, te deseo lo mejor en lo que hoy día vas a emprender, tienes una cartera que no es conflictiva por lo tanto tu cargo es de cuatro años quizás a diferencia de otros más expuestos como algunas seremis mas contingentes agradezco las palabras de esa conversación que tuvimos el día sábado, agradezco tu concepto que tienes hacia mí también y efectivamente voy a hacerme eco de lo que me dijiste de mi pre candidatura a Consejero Regional que sin duda yo tenía toda la confianza pero las maquinarias brutales que hay dentro de los partidos lamentablemente te echan a bajo sobre todo cuando una es mujer es más limitado, mas fuerte desenvolverse en política pero yo no estoy de hoy día estoy de hace muchos años ocupando cargos relevantes en la comuna y a nivel nacional y el luchar contra la adversidad te hace más fuerte en política eso te hace más fuerte y se vive con ello y te fortalece. Te deseo lo mejor, no creo que tengas grandes problemas en tu cartera estaré a disposición tuya en lo que necesites y pueda apuntar, escuchar a veces se necesita un hombro. Contenta que hayas asumido una seremi,



estas dentro de los liderazgos políticos emergentes y potentes así lo dice el diario el sur, dentro de los cuatro y eres uno de ellos y eres democristiano, eres un hombre conciliador ojalá la democracia cristiana tuviera mucha gente así como tú, abierta a las diferentes opiniones abierta a entender la postura que uno tiene como concejal que es fiscalizar que es la principal labor gracias a esa labor de fiscalización este municipio está más ordenado que por lo menos cuando yo llegue en 2008, me siento orgullosa de eso ha sido un tremendo aporte que lo hice primero sola y luego otros concejales se me unieron, así que nada más felicitarte desearte harto éxito, harta fortaleza harta confianza en Dios, somos creyentes y eso es super importante uno tiene que ser humilde y agradecida de Dios ante todo y ojalá hacerlo todos los días, éxito y mucha suerte nuevamente.

Sr. Concejal de Concepción, Don Jaime Monjes Farias.

Quiero primero agradecer tus palabras y también agradecer a Dios que nos haya dado la oportunidad de conocernos más, de compartir momentos de alguna tensión y otros de conciliación, algún viaje que nos correspondió creo que eso nos sirvió para conocernos. Creo que tienes una gran capacidad política, creo que eres un puntal hoy del gobierno regional y lo veo de acuerdo al escenario en que se da como una persona que viene a hacer un aporte, tienes que hacerlo con mucha humildad creo que un hombre que cree en Jesucristo debe demostrarlo en los hechos principalmente, en ser humilde preocupándose especialmente de los más pobres que hoy todavía están soñando con tener una propiedad un terreno por años creo que es la realidad de la región y también una realidad de Concepción y espero que también en eso trabajemos juntos para que logremos que mucha gente que está confiada en que el gobierno de la presidenta Bachelet va a lograr solucionar los problemas que por tanto tiempo han sido postergados, que hoy tengamos la agilidad de los tiempos y todo de poder resolver las cosas que pasan y pasan, o no los perciben en un país que quiere ser desarrollado y mucha gente vive ahí todavía en condiciones paupérrimas, yo creo que eso sé que tú tienes la sensibilidad y la capacidad para enfrentarlo, que sigamos trabajando juntos, que te vaya muy bien y suerte no mas Popeye

Sr. Concejal de Concepción, Don Patricio Kuhn Artigues.

Desde el punto de vista humano desearte lo mejor en esta nueva tarea que vas a emprender, estas responsabilidades que pueden ser como se dijo no en las áreas más conflictivas o de las más complejas, pero no por eso menos importantes, creo que el área de bienes nacionales es un área sumamente importante creo que no solo el gobierno anterior y otros equivocaron el camino cuando hicieron caminos separados con otros ministerios con los que debieran trabajar de la mano para poder lograr muchas cosas juntos, yo te dije medio en broma antes de empezar el concejo como vamos ahí, como vamos como Municipalidad como ciudad, pero es super importante el apoyo que se pueda dar la influencia que tú puedes tener dentro de tu ministerio para lograr cosas para la ciudad de Concepción en particular que es la que nos interesa a los que estamos en esta mesa, obviamente también para la región, no me cabe duda que estas plenamente preparado para asumir responsabilidades como estas no solamente por la experiencia y trayectoria, sino por algo que pude conocer en el breve tiempo que compartimos y que desde mi punto de vista es beneficioso porque conocí a una persona de muchas calidad humana y eso creo es lo que más te puede ayudar en el trabajo porque eso trascendente, la parte política siempre está presente tú dices que es tu vida, tu pasión, te felicito te deseo lo mejor en la responsabilidad de asumir y también en tu vida personal y con tu familia, que te vaya bien Eric un abrazo.

Sr. Concejal de Concepción, Don Alex Iturra Jara.

Este es uno de los momentos en que coloca en tela de juicio sus propias convicciones porque comparto en algo lo que decía Christian, yo soy reacio al abandono del cargo que fui electo por la ciudadanía y ocupar otro cargo después y creanme que le di vuelta al tema y no por el aval que voy a tener uno más, pero creo que aquí los que estamos en este nuevo gobierno que tiene que empezar a crear las bases para una nueva justicia social un gobierno con más democracia hoy se necesitan los mejores cuadros y no solamente venidos desde el mundo de la nueva mayoría sino que desde el mundo de todos los que estamos hoy día en Chile trabajando por un Chile mejor, yo creo que Eric es la persona indicada para buscar estos nexos que nos permitan avanzar en las políticas que se trazo este nuevo gobierno, más allá de las palabras de buena crianza que nos dijo a todos y las tan sinceras respuestas a esas palabras yo te deseo el mayor de los éxitos y sigues contando con mi apoyo para conversar no solamente en el cargo que se te designó sino en la política grande, la policía de todos los ciudadanos de Concepción yo creo que aquí este concejo está para eso el poderte ayudar en todas aquellas iniciativas que tu creas que son factibles de llevar adelante, te vuelvo a repetir cuenta con todo mi apoyo y el mayor de los éxitos en tu nueva función.



Sr. Concejal de Concepción, Don Héctor Muñoz Uribe.

Yo a un concejal X se lo dije, que no podíamos rechazar una renuncia debido a que no sabemos, a cualquiera le pueden ofrecer de parte de la presidenta o de parte del gobierno un cargo, yo se lo dije a otro concejal que teníamos que votar a favor consecuentemente para no pisarnos la cola después. Hay concejales que muchas veces no entienden porque uno apoya a las autoridades que están y yo tengo una convicción, yo creo en las autoridades, aquí varios nombraron a Dios, yo creo que las autoridades son puestas por Dios eso es lo que yo creo son mis convicciones obviamente y por eso uno apoya a las autoridades que están vigentes, obviamente en campaña no están puestas y uno puede decir legítimamente no me parece esta candidata o este candidato pero después que están electas o están nominadas obviamente yo tengo esas convicciones y el apoyo va desde ese punto de perspectiva así como he tratado de apoyar al municipio se lo dije al alcalde en cierta oportunidad, al jefe de gabinete y también a las autoridades que vienen entrando o a lo mejor mi apoyo va a ser menor en relación a todos los apoyos que usted va a tener pero esa es mi convicción en ese sentido voy a ser consecuente, espero le vaya bien y cuente conmigo

Don Álvaro Ortiz Vera, Alcalde de Concepción y Presidente de Concejo Municipal.

Antes de someter a votación también permitanme expresar algunas palabras en este tipo de instancia he estado en varios concejos extraordinarios donde tienen que renunciar concejales para asumir nuevas responsabilidades siempre es como los discurso de los funerales en el sentido que son todos buenos todos espectaculares, yo quiero apelar también a los defectos de Eric y que los hemos conversado y que sé que tú los reconoces como los tenemos todos y que esos defectos te permitan ahora también cambiarlos y que vayan en directo beneficio a la región del Bío Bío que permitan desde esta nueva instancia de secretario Ministerial de Bienes Nacionales meterlos en un cajón y que sean tus virtudes las que todos han resaltados y otras más que se han quedado las que puedan salir yo creo que dicho esto yo me recuerdo al Eric Aedo de muchos años que llegó de los Ángeles, al que estuvo en el Instituto Nacional de la Juventud porque en un momento todos fuimos jóvenes en el Instituto Nacional de la juventud, Chile Barrio en el Ministerio de Vivienda diversas responsabilidades, como gobernador con una cercanía con mi padre cuando recién llegaste de los Ángeles con una experiencia de candidato a concejal por los Ángeles en el 96 con cierta cantidad de votos que te permitió conocer por lo menos lo que era ser candidato cargo de elección popular y finalmente llegamos y te tiene que enaltecer mira que Michel Bachelet también fue candidata a concejal por las Condes y no sacó más de 400 votos y ahora está en su segundo periodo presidencial, buen futuro, yo creo que muchas personas pensaban que a lo mejor como hemos tenido durante mucho tiempo visiones distintas internamente hablando es decir dentro de nuestro partido, no íbamos a ser capaces de colocar sobre la mesa los verdaderos intereses y problemas de la gente de Concepción y yo creo que aprendimos en conjunto que si uno no está feliz en esto, si uno no es alegre uno va a ser amargado todo la vida, es cosa de ver a aquellas personas que se dedican solo a criticar se les ve hasta en el rostro que son unas amargadas y amargados y yo creo que cuando uno no está feliz en esto cuando piensa que solo destruyendo crece mi opción personal y me da lo mismo el resto, se va generando esta situación de distanciamiento entre la ciudadanía y las personas que optamos por el servicio público. Yo agradezco la decencia en política y creo que tú has sido decente que cuando a ti no te ha parecido algo de mi actuar me has llamado por teléfono o hemos conversado en mi oficina ojalá todos tuvieran esa decencia de decirle personalmente algo que no están de acuerdo de frente y no a través de los medios, se agradece la decencia creo que en este último tiempo entendimos en conjunto que Concepción no es únicamente el límite que tenemos con Hualpén, con Talcahuano, San Pedro, Chiguayante, Penco sino que también debemos ser capaces de abrir Concepción más allá de sus fronteras y te agradezco cuando a propuesta de nuestro presidente de relaciones exteriores Ariel Ulloa apoyaste y sigues apoyando cada una de las instancias en a Concepción le permite mostrarse dentro de este gran mapa gracias por eso, se que te ha cambiado la vida, hace muy poco fuiste padre y que incluso el tiempo nos dio humildemente algunos consejos para lo que se te venia y como salir del paso creo que tu visión de construir y no destruir le va a ser bien a la región, creo que la visión de romper diferencias históricas dentro del partido la hemos aprendido todos quiero agradecer por las palabras de agradecimiento.



ACUERDO N° 49-24-2014 (EXTRAORD.)

EL CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN, en su Sesión Ordinaria celebrada en el día de hoy, considerando la nota de renuncia presentada por el señor Eric Aedo Jeldres al cargo de Concejal de Concepción, de conformidad a lo dispuesto en el artículo 76, letra b) de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, adoptó el siguiente **ACUERDO**:

ACEPTAR la renuncia del señor ERIC AEDO JELDRES al cargo de Concejal de Concepción, por razones de carácter laboral.

El presente Acuerdo fue adoptado con el voto favorable del Alcalde de Concepción, señor Álvaro Ortiz Vera, y de los Concejales señores, Patricio Kuhn Artigues, Alejandra Smith Becerra, Ariel Ulloa Azócar, Jaime Monjes Farías, Héctor Muñoz Uribe, Fabiola Troncoso Alvarado, Christian Paulsen Espejo-Pando y Alex Iturra Jara.

No habiendo más puntos que abordar en esta sesión de Concejo Extraordinario, se levanta la sesión, siendo las 10:35 horas.

The image shows two handwritten signatures in blue ink. The signature on the right reads "ÁLVARO ORTIZ VERA PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN". To its left is a circular blue seal with the text "MUNICIPALIDAD CONCEPCIÓN" around the perimeter and "ALCALDE" in the center. The signature on the left reads "PABLO IBARRA IBARRA SECRETARIO MUNICIPAL" and is positioned above another circular blue seal with the text "MUNICIPALIDAD CONCEPCIÓN" around the perimeter and "SECRETARÍA MUNICIPAL" in the center. Both signatures are overlaid on their respective seals.

Nota: Se establece que la presente sesión del Concejo Municipal de Concepción, se encuentra respaldada en audio en formato MP3 y en el archivo de Concejo en línea, disponible en la página www.concepcion.cl/multimedia.